

# Apoderados se toman Escuela Rural Curiñanco y directora fue suspendida

**CRISIS.** Apoderados ocuparon el establecimiento para evitar el retorno a clases y exigen que sean removidos de sus funciones todos los involucrados en problemas de convivencia escolar.

Oscar Gallardo Ríos  
 oscar.gallardo@australvaldivia.cl

El Centro General de Padres y Apoderados de la Escuela Rural Curiñanco, inició ayer una toma indefinida del establecimiento, esto a raíz de la grave crisis de convivencia existente en el recinto; algo que se ha denunciado luego del fallecimiento de la educadora diferencial Natalia Palma García (42), quien se quitó la vida tras presentar al menos dos denuncias por hostigamiento y acoso laboral.

Los apoderados argumentaron su decisión a través de una declaración pública en que expresaron: "La salud mental de las personas merece ser prioridad y considerada desde la temprana edad, sobre todo en realidades de alta vulnerabilidad social. Lamentablemente, nadie le toma la importancia que debería tener hasta que ocurren hechos tan terribles como los que estamos viviendo".

Y agregaron: "Con preocupación vemos que los profesionales encargados de apoyar psicológicamente a los niños y niñas de nuestra escuela, no se encuentran en condiciones aptas para saber cómo abordar lo que estamos viviendo".

En ese contexto, los apoderados realizaron tres exigencias. La primera es la presencia en la escuela del director ejecutivo del SLEP Valdivia, Juan Carlos Durán, "para poder buscar juntos una solución a la grave situación que estamos viviendo". Esto ocurrió ayer.

También solicitan "remover de sus funciones a todos los involucrados en la pésima convivencia escolar que estamos viviendo desde hace años, y asimismo "apoyo psicológico de calidad para nuestros niños y niñas, como también para las familias afectadas y trabajadoras de nuestra escuela".

Además de tomarse el esta-



FOTO GENTILEZA CRISTÓBAL ROMERO.

JUNTO CON TOMARSE EL ESTABLECIMIENTO, LOS APODERADOS PROTESTARON CON LA INSTALACIÓN DE DOS BARRICADAS EN LAS INMEDIACIONES.

“ El regreso a clases no se va a concretar si es que no son removidas de sus funciones todas las personas involucradas en esta mala convivencia que estamos sufriendo”.

**Cristóbal Romero**  
 Vocero Centro de Padres

blecimiento, los apoderados de la Escuela Rural Curiñanco protagonizaron ayer una protesta a las afueras del recinto y en la ruta de acceso al mismo, donde prendieron barricadas.

**VOCERO DE APODERADOS**

El vocero del Centro de Padres y Apoderados de la Escuela Rural Curiñanco, Cristóbal Romero, explicó sobre la movilización que "en este momento tenemos la Escuela de Curiñanco

“ Se han dispuesto dos investigaciones sumarias. Una para la escuela en particular que permita dilucidar situaciones de acoso laboral, otro sumario en el propio SLEP”.

**Juan Carlos Durán**  
 Director ejecutivo SLEP Valdivia

tomada. A nosotros se nos había informado que este jueves los niños tenían que volver a clases, ya que las actividades estuvieron suspendidas desde el lunes al miércoles. Pero ante esa situación nosotros decidimos tomarnos la escuela y levantamos este petitorio”.

Junto con asegurar que la toma se realizó "en términos pacíficos", el dirigente destacó que "en principio logramos nuestro primer objetivo que

era contar con la presencia del director ejecutivo del SLEP. Nos reunimos con él, se revisó el petitorio, ya que necesitamos soluciones inmediatas y construir esto a futuro. Él se comprometió a cumplir con esto, que este viernes van a venir equipos a trabajar con los profesionales responsables de la escuela y con los apoderados, para tratar de retomar las clases ojalá este lunes”.

Sin embargo, Romero sostuvo que "el regreso a clases no se va a concretar si es que no son removidas de sus funciones todas las personas que han estado involucradas en esta mala convivencia que estamos sufriendo desde hace años. En total son cinco personas que tienen investigaciones en Fiscalía y sumarios en el SLEP y ex DAEM. Entre ellas se encuentra la directora, quien ya fue suspendida de sus funciones. El compromiso del SLEP es que esto se va a concretar de aquí al lunes. Nosotros mantenemos

el recinto tomado, y nadie va a hacer ingreso a la escuela, hasta que se concrete la remoción de las personas involucradas”.

**SLEP VALDIVIA**

Consultado por la crisis en la Escuela Rural Curiñanco, el director ejecutivo del SLEP Valdivia, Juan Carlos Durán, explicó que: "Los apoderados se han tomado el establecimiento. Yo conversé con ellos. La toma es una acción que ellos quieren, expresar, porque quieren afirmar con esta acción su interés en que los problemas de la escuela sean definitivamente resueltos. En ese sentido, compartimos el sentir y el anhelo de esa comunidad y por cierto que los acompañaremos”.

Y enfatizó: "Esperamos brindarles la tranquilidad y la seguridad de que el trabajo se va a ir haciendo de mejor manera para que ellos también, depongan su toma y podamos, por lo tanto, encontramos todos, porque ese es el sentido

**Docentes realizan marcha silenciosa**

• En el contexto del paro docente realizado este miércoles y jueves en todo el país, y como una manera de recordar a la educadora diferencial Natalia Palma García, profesores de toda la región de Los Ríos realizaron ayer una "marcha silenciosa" que recorrió las principales calles de la capital regional. El objetivo de la actividad era también hacer un llamado de atención para erradicar la violencia y acoso laboral de los establecimientos.

principal, encontrarnos todos en el esfuerzo común para hacer de la Escuela Curiñanco un mejor lugar para todos”.

Con respecto a los sumarios, el director SLEP señaló que: "El Servicio Local ha dispuesto ya dos investigaciones sumarias. Una que tiene que ver con la escuela en particular para dilucidar todos aquellos aspectos de malos tratos, malas relaciones y acoso laboral, si es que existió. Y, por lo tanto, que se establezcan las debidas decisiones a partir del resultado, al cual arribe esa investigación sumaria. Y así mismo, otra investigación sumaria en el propio Servicio Local, para investigar cuál fue el abordaje del caso y cuáles fueron las acciones que nuestros funcionarios pudieron ejercer respecto del caso en particular. Y esperamos, por lo tanto, que ambas investigaciones nos den claridades respecto de la situación para poder, después de eso, tomar las mejores medidas que la situación lo amerite”.

Desde el SLEP Valdivia confirmaron que el fiscal administrativo del sumario aplicó como medida una suspensión preventiva a la directora de la Escuela Rural Curiñanco. **CR**